

2023年第2回定例会

非核平和宣言都市調布市として「航空自衛隊府中基地の核攻撃に備えた強靱化工事の理由と内容の説明と工事の中止を国に求める意見書」提出に関する 陳情 趣旨採択を求める討論

陳情第5号 非核平和宣言都市調布市として「航空自衛隊府中基地の核攻撃に備えた強靱化工事の理由と内容の説明と工事の中止を国に求める意見書」提出に関する陳情について、生活者ネットワークは趣旨採択を求めます。

現在、国民に十分な説明がないまま、核攻撃を含む武力攻撃を想定した基地の機能強化の工事が順次行われようとしております。本陳情は、そのことから新しい戦前が迫っていると危機感を覚える陳情者が、国に工事の説明と中止を求める意見書の提出を求める内容となっております。

国会議論を経ずに閣議決定された安保3文書の内容の中でも、政府が反撃能力と呼んでいる敵基地攻撃能力の保有は、専守防衛の考え方との整合性が疑問視されています。あわせて、防衛費も増額されており、事実上、軍事大国を目指していることは対外的にも明らかであります。

国際情勢の変化は理解をいたしますが、戦争放棄を憲法に掲げる日本は、こういうときこそ国際的にも平和外交に徹する姿勢を貫くべきだと考えます。政府が打ち出している軍事化の流れは、憲法の理念にも反するものであり、国民の十分な理解を得ているとは言えません。

そういった中、十分な説明もないまま、隣の府中市含め、自衛隊基地の機能強化の工事を行うことになっていることに対して、陳情者が不安や憤りを感じることは十分に理解でき、陳情の趣旨に賛同するものです。

一方、意見書とするには、要望の内容含め、記載内容を整理する必要があると考え、本陳情の趣旨採択を求めます。

調布市一般会計の歳出を市報ちょうふや市議会だよりなどに掲載する場合、 民生費の内訳も掲載することを求める陳情 趣旨採択を求める討論

続きまして、陳情第7号 調布市一般会計の歳出を市報ちょうふや市議会だよりなどに掲載する場合、民生費の内訳も掲載することを求める陳情に対して、生活者ネットワークは趣旨採択を求めます。

本陳情は、一般会計歳出の半分以上を占める民生費について、市報や市議会だよりに掲載する際は内訳も載せることを求めるものです。

まず、市報と市議会だよりでは、行政と市議会との立場の違いや市民への報告の目的が異なります。市議会だよりは、広報委員会での議論を経て今の形になっていますので、今の報告内容について異論はありません。分かりやすい紙面にするための努力は継続していく必要はあると思っております。

市報の掲載について陳情者が指摘しているのは、円グラフの部分だと思われませんが、現状では、歳出の予算項目の1つである民生費の内訳は、陳情者が指摘するとおり記載をしておりません。より分かりやすく見やすい情報提供を目指し、紙面を改良する努力は継続すべきだと思いますが、陳情者が求める民生費の内訳含め、詳細は予算書参考資料の市政経営の概要でかなりの内容が市民に公表されていますし、市報に掲載すべき情報量などを考えた場合、今の形で大きな不都合はないと考えています。

一方、委員会でも指摘をいたしましたけれども、市報での市政経営の概要への案内にはホームページが抜けているなど、改善の余地がありますので、分かりやすく正確な表記にするよう要望いたします。

市報に民生費の内訳を掲載することについては、現状で即座にその部分だけを変更することは必要がないと考えますが、納税者として市の財政に関する詳細情報の公開を求めるその思いは理解でき、本陳情に趣旨採択を求めます。

以上です。